

«Wir bezahlen Toplöhne für Topleistungen»

Seit nunmehr zehn Jahren ist die Pmb Bau AG im Hoch- und Tiefbaugeschäft in der Region Schaffhausen tätig, und das mit gutem Erfolg.

VON HANS-CASPAR RYSER

SCHAFFHAUSEN Mit seinem starken Händedruck, dem bestimmten Auftreten und der voluminösen Stimme verkörpert er die Bodenständigkeit eines Baumeisters schlechthin: Gemeint ist Pius Zehnder, Geschäftsleiter und Mitinhaber der Pmb Bau AG im Herblingertal in Schaffhausen.

Zusammen mit seinem Geschäftspartner Markus Leu hat er das noch junge Schaffhauser Bauunternehmen während der vergangenen zehn Jahre zu einem der bedeutendsten in der Region Schaffhausen gemacht. «Das Geschäft ist mein Alltagshobby, für das ich mich bedingungslos einsetze», umschreibt Zehnder seine Motivation für die bestimmt nicht immer einfache Aufgabe in diesem «knallharten Business», wie er betont.

Als Maurer/Polier begonnen

Die Idee, sich selbständig zu machen, kam Zehnder vor gut zehn Jahren als Maurer/Polier bei der damaligen Baufirma Gabl von Werner Brunner. «Zusammen mit meinen Kollegen Markus Leu und Beat Aeberli gründete ich am 8. November 1996 die PMB (die ersten Buchstaben der drei Vornamen)



Das erfolgreiche Führungsduo Pius Zehnder (links) und Markus Leu vor dem Werkgebäude der Pmb Bau AG. Bild Hans-Caspar Rysler

Generalunternehmung. Mir war das Planen, Bauen und Betreiben von Gebäuden jedoch nicht so ganz geheuer. Ich strebte nach etwas Handfesterem», erinnert sich Zehnder. So trennten sich Zehnder und Leu von Partner Aeberli und gründeten die Pmb Bau AG. «Mein Partner macht das Offertwesen, und ich schmeisse den übrigen Laden.»

Anfangs erlebte die junge Baufirma schwierige Zeiten, als beide Firmpartner verunfallten. Doch dank eines

guten Kundenstamms, insbesondere als «Hofbaumeister der Cilag», konnte sich die Firma nach Genesung der beiden Geschäftsleiter schon bald aufraupeln und gewann wichtige Aufträge.

Vorwiegend Schweizer Mitarbeiter

Grossen Wert legt Zehnder auf topmotivierte, qualifizierte und verlässliche Mitarbeitende. Als eines der wenigen in der Branche beschäftigte das Unternehmen mehr als die Hälfte

Schweizer unter den 40 Mitarbeitenden. «Wir bezahlen Toplöhne und verlangen eine entsprechende Leistung», betont Zehnder. Bei dieser Wertschätzung für eine überdurchschnittliche Leistung seien seine Mitarbeitenden auch nicht Mitglied der Gewerkschaft. Er befürworte jedoch klar eine frühzeitige Pensionierung für Baumitarbeiter mit 60 Jahren. Ansonsten liessen ihn die Gewerkschaftsforderungen unberührt. Auch das Drängen von

Pmb Bau AG Zahlen und Fakten zur Baufirma

Firmenentwicklung Die Pmb Bau AG wurde 1996 gegründet. Die beiden Geschäftspartner Pius Zehnder und Markus Leu teilen sich in die Unternehmensleitung. Mit seiner Spezialisierung im Hoch- und Industriebau, im Tiefbau und als Gipser hat sich das Unternehmen während der letzten zehn Jahre zu einem der bedeutendsten Bauunternehmen der Region entwickelt.

Mitarbeitende, Umsatz Die Pmb Bau AG beschäftigt heute 40 Mitarbeitende, vorwiegend Schweizer, und gilt mit sieben Lehrlingen als einer der bedeutendsten Auszubildner in der Baubranche. Dank einer stetigen Erhöhung des Kundenstamms konnte das Bauunternehmen den Umsatz auf über zehn Millionen Franken erhöhen.

Bauunternehmen aus dem EU-Raum auf den umkämpften Markt liesse sich mit Qualität bei fairen Preisen gut auf fangen.

Heute ist die Pmb Bau AG im Hoch und Industriebau, im Tiefbau sowie als Gipser tätig. Der Umsatz habe bereits die Zehn-Millionen-Grenze überschritten. «Obwohl wir im nächsten Jahr einen Rückgang der Bautätigkeit erwarten, sind wir dank der heutigen Aufstellung...